

Procès-verbal Oiseaux d'Agrément Suisse 2/2014
Conférence des présidents et Forum d'Oiseaux d'Agrément Suisse
Du 1 mars 2014, 09 :30 h MS ROM 1, 1786 Sugiez

Stefan Kocher (président), Hans-Jürg Zimmermann (traduction simultanée), Claudia Schmidlin-Miesch (procès-verbal)

Excusés: Heinz Wyss, Responsable bureau Petits Animaux Suisse; Pia Spörri, membre d'honneur Oiseaux d'Agrément Suisse, Untersiggenthal; Urs Weiss, président Petit Animaux Zurich; Monika Wernli, président ass. cantonale Argovie; Manfred Kohler, Heiri Rumpf; Daniel Schalt, KTZV Safenwil; Michel Moretti; Max Sutter, Oiseaux d'Agrément des deux Bâles; Reinhardt Gertschen; Kurt Lirgg, président Petits Animaux Suisse; Lucas Prêtre, Société La Mésange Malleray-Bévilard; A.O. Organetto Basel/Pratteln; Gion Gross, président d'honneur Petits Animaux Suisse ; Jakob Etter, Comité Petits Animaux Suisse; Roland Fretz, président OV Ebnet Kappel; Roman Halbeisen, membre d'honneur Oiseaux d'Agrément Suisse; Edy Zellweger; Società Ornitologica Bellinzona e Valli; Rolf Gähwiler, VLV Farbenpracht Grenchen.

1. Salutations

Stefan Kocher salue 82 présidents et responsables dans les sections, ainsi que les hôtes, avec un discours d'entrée sous le thème « Il ne faut pas seulement prévoir l'avenir, mais le rendre possible !! » et il fait passer en revue l'année passée agitée, mais productive de notre fédération. Aujourd'hui, nous voulons attaquer des sujets qui sont importants pour notre avenir. Il invite tous les délégués présents de participer activement et constructivement à la discussion.

Il salue spécialement les représentants des autres fédérations spécialisées, Volaille de Race Suisse, Pigeons de Race Suisse et Lapins de Race Suisse, ainsi que notre président d'honneur, Hans-Jürg Zimmermann.

L'ordre du jour a été envoyé dans les délais, Nous n'avons pas reçu d'objections ou des demandes de modification à son sujet.

On renonce à lire toutes les lettres d'excuses qu'on a reçues. Elles seront publiées dans le procès-verbal.

Il est également renoncé à une élection de scrutateurs, car aucune décision ne devrait être prise.

Oiseaux d'Agrément Suisse a perdu l'année passée malheureusement à nouveau des membres et des collègues éleveurs émérites. En suppléant de tous ces camarades, les délégués ont une pensée spéciale pour notre membre d'honneur et ancien président de la « commission d'amateurs de la PARUS », Ernst Zimmermann, décédé récemment à l'âge de 88 ans.

2. Procès-verbaux

Le procès-verbal de la dernière conférence des présidents du 2 mars 2013 a été publié selon les statuts. Il est accepté par applaudissement, tout en remerciant son auteur, notre ancien secrétaire, Roman Halbeisen.

3. Informations / messages Petits Animaux Suisse

Martin Wyss, président de la fédération spécialisée Volaille de Races Suisse nous apporte comme délégué officiel les salutations et le message de notre fédération faïtière Petits Animaux Suisse.

Notre journal hebdomadaire officiel « Tierwelt / informations pour les sections » a de nouveau perdu en volume. La raison principale est le nombre régressif des petites annonces, parce que les annonceurs changent de plus en plus vers les nouveaux médias électroniques. En février, tous les membres de Petits Animaux Suisse ont reçu une lettre pour les inviter à souscrire un abonnement. Il est absolument nécessaire de trouver des nouveaux abonnés pour compenser la perte de volume des petites annonces, dans le but de pouvoir maintenir le soutien aux fédérations spécialisées. Mais malgré tout, il sera indispensable que les fédérations spécialisées, leurs associations et leurs sections devront à l'avenir « se serrer la ceinture ». Les informations pour les sections et le journal romand paraîtront avec un nouveau lay-out. Ils seront ainsi le journal officiel pour nos membres et associations.

Martin Wyss termine son discours très apprécié par les meilleurs vœux pour le succès et la santé à tous les délégués. Il remercie spécialement notre président pour la bonne et collégiale collaboration au niveau personnel et à tous les niveaux lors de leur travail en commun à l'intérieur du comité de Petits Animaux Suisse. Stefan Kocher remercie Martin Wyss au nom de l'assemblée pour ces gentilles paroles et lui remet comme signe de reconnaissance l'assiette d'honneur d'Oiseaux d'Agrément Suisse.

4. Rétrospective, perspectives et projets

4.1. SWISSBird 2013/2014 à Zofingen

Pierre-André Chassot fait une courte rétrospective de la SWISSBird 2013 à Zofingen, et informe sur les expériences en ce qui concerne le montage, la réception des oiseaux, des modifications et des améliorations. Il insiste surtout sur le fait qu'il faudrait un plus grand nombre d'aides pour le démontage de dimanche soir.

4.2. Mondial C.O.M. 2014 à Bari/Italie

Notre convoyeur, Antonio Polimeno, fait son rapport sur le déroulement de l'exposition mondiale COM 2014 à Bari/Italie.

La réception des oiseaux à Buswil a été renvoyée à jeudi, 16 janvier, car ils manquaient des papiers des autorités. Le long voyage de nos convoyeurs avec les oiseaux des éleveurs suisses a pu commencer vendredi matin.

Après un long et fatigant trajet en voiture sur les routes italiennes, le transport est arrivé samedi matin vers 10.00 h à destination à Bari. Avec l'aide des convoyeurs assistants qui étaient déjà arrivés plus tôt, l'encagement des oiseaux a tout de suite commencé. Les organisateurs avaient bien préparé les papiers etc.

Les jours suivants ont passé sans problèmes. Le jugement dans des grandes halles lumineuses qui offraient des conditions idéales aux juges s'est très bien déroulé. Une délégation d'env. 20 éleveurs suisses ont également visité l'exposition et notre pays était ainsi bien représenté à la soirée de gala de samedi qui s'est déroulée selon la tradition, avec l'annonce des classements et la célébration des champions. Le retrait des oiseaux se passait également sans problèmes, avant tout grâce aux aides-convoyeurs qui sont revenus à Bari pour donner un coup de main. Nous ne voudrions pas manquer de les remercier chaleureusement. Le transport de retour a duré cette-fois-ci 24 heures. Le passage en douane s'est déroulé sans problèmes.

A Bari, il y avait 63 exposants suisses avec 413 oiseaux qui ont gagné 50 médailles. Le meilleur résultat jamais obtenu lors d'un Mondial COM en dehors de la Suisse. Nous félicitons chaleureusement tous les participants et tous les gagnants.

Pour votre information, la prochain Mondial COM aura lieu du 12 au 25 janvier 2015 en Hollande, en 2016 il aura lieu au Portugal et en 2017 en Espagne.

Finalement, Antonio Polimeno remercie tous les éleveurs pour la confiance qu'on lui accorde et se réjouit d'ores et déjà de pouvoir accompagner également l'année prochaine un grand nombre d'oiseaux suisses vers la Hollande.

4.3. Entente Européenne EE

Heinz Hochuli informe sur la nouvelle composition personnelle de la section « oiseaux » à l'intérieur de l'Entente Européenne qui est devenu nécessaire après la démission du responsable, Günter Huber, Autriche. Le nouveau président, au moins « ad interim », est Klaus Weber, le président du DKB Allemagne.

Il nous communique que les grands pays d'éleveurs d'oiseaux, comme la Hollande et la France, ont montré leur intérêt de participer à l'Entente Européenne, ce qui donnera certainement une plus grande importance aussi bien quantitative que qualitative à l'organisation.

4.4. Protection des animaux, certificat de connaissance, certification

Protection des animaux : Heinz Hochuli nous informe que le service vétérinaire fédérale a changé de nom en « Office fédérale pour la sécurité alimentaire et des affaires vétérinaires OSAV ». La nouvelle ordonnance révisée sur la protection des animaux est entrée en vigueur au 1 janvier 2014. Pour les détenteurs d'oiseaux, il n'y a pas de grands changements. Mais dans certains cantons, on constate une augmentation de la surveillance pour la garde et l'élevage des oiseaux « à titre commercial ». Il insiste sur l'importance des relations et échanges régulières avec les instances cantonales et fédérales. La commission « protection des animaux » de notre fédération faïtière, Petits Animaux Suisse, où Heinz Hochuli est le représentant pour les questions oiseaux et le délégué d'Oiseaux d'Agrément Suisse, accompli dans ce sens un travail compétent et précieux.

Obtention d'un certificat de connaissance : Le prochain et unique cours pour l'obtention d'un certificat en 2014 aura lieu 3 mai 2014, à l'endroit habituel, la salle de conférence de l'école de vol à l'aéroport de Granges. Heinz Hochuli demande l'envoi des inscriptions directement à notre secrétaire, Claudia Schmidlin-Miesch.

Heinz Hochuli remercie les délégués de leur attention et demande qu'on le contacte directement au cas de questions ouvertes.

4.5. Affaires de bagues

La responsable, Antonietta Polimeno, informe que le traitement des commandes avec les fournisseurs, aussi celui d'Espagne, a très bien fonctionné. Depuis juillet 2013, cinq commandes ont été placées, principalement encore avec l'ancien fournisseur d'Allemagne. Une sixième et dernière commande sera placée fin avril 2014. Quelques chiffres pour la statistique :

| | |
|--------------------------------------|---------|
| Nombre de sections qui ont commandés | 249 |
| Nombre d'éleveurs | 1336 |
| Nombre de bagues commandées | 108'340 |

A l'avenir, 6 commandes groupées par année seront la règle (avec un délai moyen d'env. 8 semaines). Les dates des commandes groupées aux fournisseurs seront publiées dans l'internet, dans le Tierwelt et dans le journal romand. Antonietta Polimeno demande à tous les responsables dans les sections de lui envoyer une liste avec les numéros de bagues de leurs membres.

Elle remercie tout le monde pour la bonne collaboration.

Hans Graber, dans l'assistance, fait la remarque qu'un changement de fournisseur dans le courant de la saison des bagues n'est pas sans problèmes. Il a constaté des nuances différentes de la couleur. François Vuillaume lui répond et explique que suivant l'alliage de l'aluminium, les bagues du fournisseur espagnol peuvent être légèrement différentes, mais la couleur est très proche de celle demandée par la COM. Le président intervient pour communiquer que, malgré une optimisation des coûts non-négligeables, nous commanderons pour le moment encore une fois chez le fournisseur espagnol, et jugerons par la suite si le nouveau processus sera effectivement mise en place.

Jean-Pierre Rotzetter, juge OMJ et responsable « perruches et perroquets » au Mondial de la COM confirme que les bagues du fournisseur espagnol correspondent au standard international.

Le président demande de nous faire savoir les expériences avec les nouvelles bagues, afin que nous puissions nous faire une vue d'ensemble et de décider d'une éventuelle nouvelle organisation et orientation avec le fournisseur.

4.6. Communications / Tierwelt

4.7. Divers

Kurt Bühler, président et responsable pour la jeunesse dans l'association cantonale argovienne était notre représentant officiel lors du dernier championnat suisse des jeunes éleveurs. Il a fait lors de cette manifestation un très bon travail et nous informe du déroulement impeccable de cette exposition. Le prochain championnat suisse des jeunes éleveurs aura lieu le 23 et 24 janvier 2016 à Näfels/GL. Kurt fait un appel à tous les responsables dans les associations et sections que les jeunes éleveurs soient accompagnés dans leurs premiers pas et leurs efforts dans l'élevage, ce qui est très important pour le travail avec les jeunes éleveurs. Le président remercie Kurt Bühler pour son engagement.

Reto Meier présente dans sa fonction comme président de l'Association Suisse des Juges-experts deux nouveaux juges, Toni Binggeli et Urs Isenring, tous les deux experts pour les sections perruches et perruches ondulées. Malheureusement, Reto doit confirmer sa démission pour des raisons de santé comme président de l'ASJ, ce que notre président et tous les délégués regrettent profondément. Comme successeur à la présidence de l'ASJ, nous avons enregistré la candidature de notre membre du comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse et juge-expert, François Vuillaume, qui se présentera à la prochaine assemblée générale ordinaire de l'ASJ.

Par la suite, Stefan Kocher annonce la fin de l'assemblée des présidents et invite les délégués de continuer avec le Forum d'Oiseaux d'Agrément Suisse où il y aura des travaux en groupe et dans le plénum et qui se terminera par une conférence d'expert.

5. Forum 2014 d Oiseaux d'Agrément Suisse

Partie 1 - SWISSBird

En ce qui concerne la nouvelle répartition des catégories et les premières expériences de SWISSBird 2013, Reto Meier présente les premiers résultats et conclusions, tout à fait

positives, avec la nouvelle répartition des catégories. Suivi par une discussion en groupe à ce sujet.

Les participants ont été répartis en deux groupes qui ont discuté les concepts d'avenir de nos expositions et de nos cages d'exposition, en tenant compte de

- l'efficacité et de l'effectivité
- la diminution possible des sources et du personnel
- l'uniformisation et de la compatibilité
- frais et coûts

Partie 2 – L'avenir d'Oiseaux d'Agrément Suisse

les buts, la stratégie, la structure et les moyens

- Focalisation sur la qualité avant la quantité, quitter le principe des « subventions avec l'arrosoir » pour un soutien ciblé des éleveurs et sections actifs
- Concentration des forces et des ressources ; réflexions concrètes pour l'avenir par ex. des structures des divisions « oiseaux d'agrément » dans les associations cantonales
- Financement, analyses de la réduction des moyens extérieurs (réduction des recettes du Tierwelt) vers une augmentation des moyens intérieurs, en relation avec le concept des droits d'inscriptions et des frais de cages à l'exposition SWISSBird.

Partie 3 – conférence

Dans la troisième partie, les délégués ont pu assister à la conférence du spécialiste pour le nourrissage des oiseaux, lui-même un éleveur chevronné, Olaf Hungerberg, Allemagne, sur le sujet « Le nourrissage des oiseaux granivores ».

Notre président, Stefan Kocher, clôt l'assemblée vers 17.00 h, tout en remerciant les participants pour la discussion constructive et enrichissante et espère de retrouver toutes et tous aussi nombreux à la prochaine assemblée des délégués de notre fédération spécialisée le 14 juin 2014 à Martigny.

Sugiez, Lengnau, Nenzlingen en mars 2014

Le président
Stefan Kocher

Pour le procès-verbal
Claudia Schmidlin-Miesch